



COREA DEL SUR Cómo un país pobre se volvió una potencia cultural **P32**

CHAMPIONS El Madrid pierde en Leipzig y el Sevilla amarra la Liga Europa **P37 A 41**



La crisis climática golpea la salud de la población mundial

Un estudio científico revela que el calentamiento empeora enfermedades y causa muertes. La ONU alerta: “El cambio climático nos está matando”

MANUEL PLANELLES, **Madrid**
La crisis climática es ya un gran problema de salud global, según concluye el estudio *The Lancet Countdown*, que realiza un grupo de 99 investigadores desde 2016. El cambio climático “está soca-

vando cada vez más todos los pilares de la buena salud y agravando los impactos de la pandemia de covid-19 y los conflictos geopolíticos”, dicen los expertos en esta nueva llamada de alerta. El secretario general de la ONU, António

Guterres, lo resumió así: “El cambio climático nos está matando”.

Ningún país está a salvo, dice el informe, de los efectos de la dependencia de los combustibles fósiles, responsables del 80% de los gases de efecto invernadero. La

exposición al calor extremo afecta a las enfermedades cardiovasculares y respiratorias, al sueño, a los abortos, a la salud mental y a muertes relacionadas con el calor, así como a la seguridad alimentaria. **PÁGINAS 29 Y 30**



COMPRAR CASTAÑAS ASADAS EN MANGA CORTA. El calor de este otoño en España desborda las previsiones de los científicos. Las temperaturas máximas y mínimas se sitúan hasta 10 grados por encima de lo normal en este mes y alcanzan los 32 grados en el valle del Guadalquivir. En la imagen, ciudadanos de Sevilla ante un puesto de castañas asadas en otro día caluroso. / PACO PUENTES **PÁGINA 29**

Sunak y Meloni auguran tiempos difíciles en su estreno

El relevo en dos gobiernos clave ahonda las dudas sobre la situación económica

R. DE MIGUEL / D. VERDÚ
Londres / Roma
Los nuevos primeros ministros del Reino Unido, Rishi Sunak, y de Italia, Giorgia Meloni, tomaron posesión ayer y coincidieron en alertar a la ciudadanía de que vienen tiempos difíciles para la

economía. “Nuestro país se enfrenta a una profunda crisis económica”, dijo Sunak, por “las postimerías de la covid” y “la guerra de Putin”. La líder ultra italiana admitió la “situación difícil” del país y avanzó que entrará en recesión en 2023. **PÁGINAS 2 A 4**



Meloni, tras ser confirmada por el Parlamento. / ALESSANDRA TARANTINO (AP)

El PSOE retrasa la ‘ley trans’ en pleno choque interno y con Podemos

Los socialistas preparan enmiendas para ganar “seguridad jurídica”

J. CASQUEIRO / J. MARCOS, **Madrid**
El PSOE tiene decidido pedir hoy al Congreso una nueva ampliación del plazo de enmiendas a la *ley trans*, lo que prolonga la situación de dudas y división dentro del partido sobre esta regulación y provoca malestar en Unidas Podemos y otros aliados de izquierda. Los socialistas quieren tener preparadas el próximo lunes sus modificaciones a la ley, lo que justifican en asegurar “la mayor seguridad jurídica”. Unidas Podemos considera “inaceptable” y un “sinsentido” el nuevo retraso en el proyecto de la ministra de Igualdad, Irene Montero. **PÁGINA 16**

La excepción ibérica en toda la UE ahorraría 13.000 millones

MARÍA R. SAHUQUILLO, **Bruselas**
La Comisión Europea calcula que aplicar en toda la UE la llamada excepción ibérica, un tope al precio del gas que se usa para generar electricidad, ahorraría unos 13.000 millones de euros a los consumidores. Bruselas teme que el mecanismo incentive el consumo de gas, por lo que plantea un máximo de entre 100 y 120 euros el megavatio, superior al de entre 40 y 60 euros de España y Portugal, según el documento que debaten los Veintisiete. **PÁGINA 44**

Temor a la violencia en el fin de campaña en Brasil

J. M. CULLELL / N. GALARRAGA G.
São Paulo
El caso del exdiputado Roberto Jefferson, aliado de Jair Bolsonaro que se atrincheró y disparó a los policías que iban a encarcelarlo, ha sacudido la recta final de la campaña electoral en Brasil. El temor es que los 4,4 millones de armas en manos de particulares desemboquen en episodios de violencia antes o después de la votación del domingo. **PÁGINA 10**